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熔斷必須果斷 氣泡不能勉強
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香港近日接二連三發現變種新冠病
毒本地感染個案，引發變種病毒在
社區擴散的憂慮。同時間，新冠
變種病毒於全球各地蔓延，新加坡
亦因出現變種病毒感染群組，而需

要重新收緊防疫措施。本港與新加坡將
於本月底（26日）重啟航空旅遊氣泡，惟鑑於
變種病毒傳播力較強，筆者認為，特區政府除
需要加強把關檢測外，必要時須果斷啟動熔斷
機制，叫停旅遊氣泡，以避免因小失大，增加
變種病毒輸入香港的機會。

雖然商經局局長邱騰華早前表示，目前
星港兩地出現的確診數字，仍未觸及兩地旅
遊氣泡協議的熔斷機制，如情況持續穩定，
會如期在月底推行旅遊氣泡計劃。惟從印度
疫情大失控的情況可以看出，新一波變種病
毒甚有衝擊世界各地抗疫防線之勢，本港絕
不能掉以輕心。而新加坡新一波疫情亦是由
輸入個案引發，最後導致病毒在社區蔓延，
不明源頭個案上升至雙位數。

筆者曾向星馬兩地的朋友詢問過對新一

波疫情的看法和當地的情況，他們除對社區
再爆疫情表示擔憂外，亦覺得新加坡政府不
需要勉強硬推旅遊氣泡。友人們指出，明白
新加坡政府希望藉旅遊氣泡計劃推動經濟活
動，且在「臨門一腳」時暫停計劃會很可
惜，但若疫情急轉直下，甚至出現如印度失
控的情況，只會再次重創當地社會，因此政
府應另覓合適時機。

香港的情況與新加坡相似，雖然說目前
未有出現許多不明源頭個案，但政府顧問和
專家都警告，本地社區可能已經存在變種病
毒的隱性傳播鏈，因此特區政府須密切留意
全球疫情的最新變化，對內加強檢測和隔離
找出隱性傳播鏈的同時，當外部疫情出現大
幅反彈之時，果斷採取熔斷、停飛和收緊隔
離檢疫要求等措施，嚴防輸入個案將病毒帶
入社區。

此外，筆者想再「譖氣」呼籲市民大眾
盡快接種疫苗，因為香港目前的接種率還不
高，難以形成「群體免疫」保護屏障，減低
病毒對社區的威脅。

香港近年發生多宗院舍不幸事件，2016年
一名患有自閉症和中度智障的14歲少年在葵涌
殘疾人士院舍康橋之家墮樓身亡，日前經死因
庭陪審團裁定死於意外。勞工及福利局局長羅
致光昨日表示，政府一直致力於提升院舍的管
理及服務質素，墮樓事件後，社會福利署推行
多項措施，加強對安老院及殘疾人士院舍服務
的規管，現正草擬修例加強監管，例如因違規
而被定罪或警告的院舍記錄，將被上載到社署
網站並保留12個月。

羅致光昨日發表網誌指出，為檢視相關法例及實務
守則，社署2017年成立「檢視院舍法例及實務守

則工作小組」，而相關檢視工作已於2019年 5月完
成，小組對院舍的分類、法定最低人手要求、住客法
定最低人均樓面面積、持牌者的規定、主管及保健員
註冊制度，以及相關罰則等內容提出建議，政府正就
部分建議作修例的草擬工作。政府亦已在經修訂的
《殘疾人士院舍實務守則》中新增「兒童的照顧」篇
章，清晰地說明殘疾人士院舍在收納兒童及青少年時
必須遵守的規定。

巡查殘疾人士院舍年均2200次

羅致光指，為調查違規個案、加強院舍規管，社
署聘用退休紀律部隊人員，協助殘疾人士院舍牌照事
務處突擊巡查。他透露，過去三年社署每年巡查殘疾
人士院舍平均達2,200次，其中因違規而被定罪的個案
有7宗，被警告的則有8宗，為提高院舍監管機制的透
明度，因違規而被定罪或警告的院舍記錄，將被上載
到社署網站並保留12個月。
羅致光直言，社署致力於持續提升院舍的管理和

服務質素。2017年透過「殘疾人士院舍質素提升計
劃」，協助院舍經營者及主管推行「服務質素標
準」，助其清楚臚列職員架構、院舍管理、收費及服
務詳情等，並制定公平、公正、公開的投訴處理機
制。社署並於2019年開始推行5年計劃，全數資助全
港所有安老院和殘疾人士院舍的主管、保健員和護理
員修讀在資歷架構下認可的訓練課程。

張建宗：1.5萬過渡屋目標 僅一步之遙
政務司司長張建宗昨日表示，經

特區政府努力，以及非政府機構、有
心業主的大力支持，早前定下的三年
內提供1.5萬個過渡性房屋單位的目
標已經只有一步之遙。

江夏圍項目惠及六千人

張建宗發表網誌表示，截至今年
4月，特區政府已覓得可在2023年提
供約 1.4 萬個過渡性房屋單位的土
地，當中超過1,100個單位已完成、
另外約2,400個單位正動工興建並預
計於2021年至2022年落成。此外，

今年3月動土的全港最大規模的過渡
性房屋項目——元朗錦田江夏圍，將
為超過 6,000 人帶來溫暖的家和希
望。
他表示，通過非政府機構使用合

適和入住率偏低的酒店及賓館房間作
過渡性房屋之用，既可令業界在訪港
旅遊業低迷之際暫獲紓緩，亦可短時
間內增加過渡性房屋的供應，是一舉
兩得、甚有創意的雙贏計劃。計劃自
今年4月1日開始接受報名，至今已
收到超過150間酒店和賓館的登記申
請，反應十分踴躍。

公院排長龍 逾五成人贊同引外地醫生
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由超過30個病人相關組織組成的長期病患者
關注醫療改革聯席調查發現，近八成受訪者認為
現時公立醫院的服務輪候時間過長，54.3%人認
為引入更多具資格的非本地培訓醫生有助改善問
題。有坐輪椅的病人引述醫生指，若他當年能及
時接受治療或毋須坐輪椅，聯席認為增加公立醫
院醫生人手是政府刻不容緩的任務。
長期病患者關注醫療改革聯席上月16日至本

月5日期間成功訪問了505名長期病患者、照顧
者及其他市民，發現有92.7%人認為公立醫院醫
生短缺情況嚴重，78.4%受訪者批評在公立醫院
輪候專科、造影檢查或手術程序的時間過長。
行政長官林鄭月娥日前透露，政府會在今個

月內會向立法會提交放寬非本地培訓醫生註冊的
條例草案，以解決醫生人手短缺問題，惟醫學界
認為免試註冊或無法保障醫生質素。
不過，聯席的調查顯示對非本地培訓醫生欠

信心的市民只屬少數，63.2%受訪者都相信非本
地醫生亦具備專業資格，只得28.9%人表明沒有
信心，他們主要是抗拒來自內地、東南亞或第三

世界的醫生。
精神病康復者自助組織「康和互助社聯會」

副主席林倩雯表示，現行制度雖然可以確保醫生
質素，但指專業水平高的醫生如果工作太繁忙也
有機會出錯，令服務質素下降，認為醫生水平與
人手供應之間需要取得平衡。
香港社區組織協會幹事彭鴻昌引用政府的醫

護人力資源推算指，醫生人手不足情況在未來20
年會持續惡化，政府現時已經有增加本地醫學院
醫科生名額，亦有邀請私家醫生到公立醫院兼職
工作，但種種措施對改善公立醫院醫生不足問題
幫助有限，認為香港有需要開闢新醫生來源。


